

Article Paru dans "Alpinisme Et Randonnée" d'Avril 2004

La "Vallée d'Or" défigurée ?

La "Vallée d'Or", c'est ainsi que les anciens avaient nommée ce passage naturel entre Vanoise et Oisans via le célèbre col du Galibier, « Vallée d'Or » où, depuis toujours l'homme a vécu en symbiose avec l'espace naturel.

Valloire faisait même figure d'exception face aux monstrueuses usines à ski de la Tarentaise. Ici, les hommes avaient souhaité que le paysan, le touriste, le skieur et l'alpiniste vivent en harmonie dans une nature intacte. Tout se passait pour le mieux, ou à peu près, dans ce village entouré de multiples hameaux où l'authenticité du bâti rejoignait celle des montagnards.

Mais un souffle dévastateur se prépare : la vallée si bien nommée par ses fondateurs fait des envieux et des promoteurs viennent déjà de construire deux gros programmes immobiliers de plus de 3000 lits... Pire, les « bétonneurs des montagnes » envisagent un troisième projet au centre du hameau des Verneys pour y créer une résidence touristique de 600 lits. Fini le téléski qui occupe le prés et qui fait la joie des enfants et des débutants, fini, l'été, la traditionnelle fenaison de ces lopins de prés, fini la nature !!!

NON, pas fini ! Car la mobilisation soudaine de la population locale et des propriétaires des quelques résidences existantes fédérés dans une association entend bien s'opposer vertement à ce projet de trop. « Valloire Nature et Avenir » a entrepris plusieurs actions et n'entend pas en rester là. Communication, lettre au directeur d'Eiffage, sollicitation du maire de Valloire sans lequel rien ne peut se passer...Ailleurs la mobilisation a payée. Ici, elle est forte et souhaite par-dessus tout que la raison l'emporte...la balle est dans le camp des élus !

(Pour plus d'informations <http://vnea.net>)